

浅羽学園袋井市立浅羽北小学校学校だより

はばたけ

光と大地の子

3学期始業式の式辞より

校長 速水二葉



明けましておめでとうございます。新しい年を迎え、みんなでこうして始業式ができることをうれしく思います。終業式のときにお話した、自分の新年のめあては立てられたでしょうか。きっとそれぞれに、今年はこちらを頑張りたいと思っていることがあると思います。

ところで、今年の干支は何でしょうか。うさぎですね。卯年と言います。……卯年生まれの人の特徴を調べてみました。優しく、穏やかで、礼儀正しいので、人から好かれるそうです。また、人と争うことが苦手で、我慢強く辛抱するところがあるそうですよ。すてきな人たちですね。

さて、いよいよ3学期のスタートです。○の中にそれぞれ違う平仮名を一文字入れて、言葉をつくってください。「今○ら・今○ら・今○ら」何が入ると思えますか。

始めの○には、「さ」が入ります。「今さら」です。3学期は49日間です。「49日しかない」と考えると、もう今さら、どうせ無理…という投げやりで、諦めムードの後ろ向きな気持ちになってしまいます。

では二つ目の○には、どんな平仮名が入るでしょうか。ここには、「か」が入ります。「今から」となります。「3学期、まだ49日あるぞ」と考えれば、「よし、やるぞ！頑張るぞ！」という希望や期待で、やる気満々な気持ちになれます。

では、三つ目はどうでしょうか。ここには、「な」が入ります。「今なら」です。勇気をもって、一歩前に踏み出して進もうとする、「今なら、チャレンジできる！」「やればできる！」という、強い気持ちのある言葉になります。最後の3学期が始まった今なら、よし、頑張ろうという気持ちが生まれてきますね。

「今さら」と諦めるか、「今から」とやる気が湧いてくるか、「今なら」と新しいことにチャレンジするか、みなさんの心にはどの気持ちがあるでしょうか。一年の中の、最後の3学期です。次の学年に向かう「進級」や、6年生にとっては「卒業」が近付いてきます。一人一人が「今から」「今なら」の気持ちをもって、チャレンジしてほしいと思います。

先ほど、3学期に頑張ることを立派に発表してくれた人たちのように、自分のめあてを決めて頑張っていきましょう。最後だから頑張れる、力を出し切れることって、きっとあると思います。3学期の最後の日に、浅羽北小の子供たちも先生方も、みんなが、「この仲間と、この先生と、このメンバーで、過ごせて良かった」という気持ちになることを願っています。3学期をどんなふうに過ごせば良いのかよく考えて、みんながこんな気持ちになれたらいいなあ、心からそう願っています。

